
  
 
 
 
 
ATA DA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO 1 

ADOLESCENTE DO RIO DE JANEIRO REALIZADA EM 16 DE JANEIRO DE 2023. 2 
Aos dezesseis dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e dez minutos, pela 3 
plataforma zoom, reuniram-se representantes do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 4 
Adolescente – CMDCA-Rio, com a presença dos conselheiros, titulares e suplentes, e demais 5 
participantes, para tratar dos seguintes assuntos: 1-Aprovação das atas das Assembleias de 12 e 6 
16/12/2022; 2-Deliberação 915/12 – infraestrutura dos CTs; 3-Deliberações da XII Conferência e 7 
delegados para a Conferência Estadual; 4-Avaliação semestral da atual gestão; 5-Deliberação de 8 
Registros; 6-Informes das Comissões e GTs; 7-Informes Gerais. O presidente Carlos Laudelino deu 9 
início à assembleia, agradecendo a participação dos presentes e realizando a leitura da pauta. 1-10 
Aprovação das atas das Assembleias de 12 e 16/12/2022: aprovadas pela maioria dos conselheiros 11 
presentes, tendo uma abstenção.  2-Deliberação 915/12 – infraestrutura dos CTs: a vice-presidente 12 
Érica Arruda falou sobre a Resolução do Conanda Nº 231/22 que trouxe alterações para o processo de 13 
escolha de conselheiros tutelares e, também, sobre a estrutura mínima dos conselhos tutelares como 14 
responsabilidade do poder executivo, que regula essa organização e por isso a necessidade de cancelar a 15 
deliberação 915/12 por não ser de responsabilidade do CMDCA – após votação, foi aprovada por 16 
unanimidade que a referida deliberação seria cancelada. 3-Deliberações da XII Conferência e delegados 17 
para a Conferência Estadual: o presidente Carlos Laudelino parabenizou a realização da Conferência 18 
com participação ativa da população. Após leitura, a deliberação foi aprovada por unanimidade. 4-19 
Avaliação semestral da atual gestão: a) Comissão de Políticas Públicas: leitura das funções da 20 
comissão de acordo com o Regimento Interno e composição; subsídios para as redes sociais, capacitação 21 
e prestação de contas; b) Comissão de Comunicação: responsável pela divulgação das ações do 22 
CMDCA e do FMADCA: campanhas, eventos, lives, organização da conferência e da eleição do CT; 23 
materiais para rede social e eventos presenciais e do mascote do CMDCA; c) Comissão de Garantia de 24 
Direitos: capacitação para as entidades; 13 reuniões presenciais; 3 para ajuste do trabalho; 10 leituras de 25 
processos para análise de registros; visitas técnicas; 173 processos avaliados e 47 com pendências e 26 
reenvio de cobranças as entidades; d) Comissão de Orçamento: novo chamamento público; revisão do 27 
Plano de Aplicação. 5-Deliberação de Registros: não teve processo analisado nesse período. 6-Informes 28 
das Comissões e Gts: já abordado no item 04, ou seja, na avaliação semestral. 7-Informes Gerais: a 29 
conselheira Márcia Pires falou da Resolução do CONANDA Nº 231, de 28/12/22, que trouxe alterações no 30 
processo de escolha dos conselheiros tutelares e da questão do uso ou não do processo.Rio para 31 
recebimento de inscrições de candidatos; além da mudança de secretariado e a possibilidade de 32 
contratação de uma empresa para auxiliar no processo eleitoral. O senhor Heitor Esteves perguntou sobre 33 
data prevista para lançamento do edital, no que foi respondido que ainda não havia data, mas que estavam 34 
no prazo previsto no cronograma de eleição, que previa seis meses antes do pleito. A empresa seria 35 
responsável pelas inscrições, análise documental e realização das provas. A senhora Lucimar Correa falou 36 
da preocupação com os prazos em função do porte da eleição e da possibilidade de se ter uma data limite 37 
de lançamento do edital. O senhor Fábio Sabadelhe sugeriu um canal aberto com a comissão eleitoral e a 38 
senhora Lucimar Correa acrescentou sugerindo a possibilidade de se colocar no site do CMDCA as 39 
principais ações que a comissão eleitoral realizou. A conselheira Márcia Pires disse que teve reuniões com 40 
a comissão, com o subsecretário de gestão e agenda com o prefeito, reforçou que em relação à 41 
documentação de candidatos não tiveram mudanças em relação ao último edital. Outro assunto abordado 42 
foi a capacitação das entidades contempladas no chamamento público para prestações de contas. Não 43 
havendo mais assunto a ser tratado, a reunião foi encerrada às 15h54 e a ata segue assinada pelo 44 
Presidente e pela Segunda Secretária, em 16 de janeiro de 2023. 45 
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